

市民オンブズ岡崎

ホームページ

<https://onbuds-okazaki.org/>

NO.135

岡崎市竜美中 2-1-8 天野法律事務所内
「市民オンブズ岡崎」

TEL(0564)53-7857 FAX53-8038

Email m039asihara@yahoo.co.jp

郵便振替 00870-0-91440 「市民オンブズ岡崎」

発行 2024 3. 15

2/20 岡崎市長との懇談



町内会のあり方を話すメンバー面々

2024年2月20日、市長室で「町内会をめぐる問題点について」二つの町内会の方を含め市民オンブズ岡崎のメンバー6名で市長と懇談しました。A地区では地区総代会が町民に知らせることなく役員手当や出席手当を新設し、それを問題にした人間を排斥したこと、B地区では町内会費の他、神社費や神社修繕費・小学校の同窓会費などを一括して徴収しており、こちらも異議を申し立てた人間の話の聞こうとせず、排斥しようとしていることなど、二つの町内会で起きている町費問題を訴えました。

これに対し、市長から町内会の民主的な運営の必要性や神社費について奉賛会を作り、町内会と分けることが望ましいが、なかなか難しいですねなどの感想がありました。

最後に、「公正な町内会運営に向けての要望書」（次ページ）を渡し、指針となるような条例づくりと、そのために諮問委員会の設置などを提案しました。

岡崎市の町内会で起こっている問題の解決のためにも、先進的な自治体に学び、条例化を進めることが必要であることをお話しできたことは大きな成果でしょう。今後、担当部局との話し合いなど、どのような動きをしていくのかが検討課題になります。

令和6年2月20日

岡崎市長 中根康浩 様

公正な町内会運営に向けての要望書

市民オンブズ岡崎 代表 渡邊研治

日頃、明るく住みやすい岡崎市のまちづくりを推進するため日々取り組んでおられることと感謝しております。

岡崎市総代会連絡協議会 HP にあるとおり、「地域に住む住民が、お互いに手を取り合い、連帯感を持って、自分たちの住むまちを、より良くしていくため、町内会の活動はより重要なものになる」と思います。

20年も前に私たち「市民オンブズ岡崎」が全総代にアンケートを実施し、問題点を指摘し町内会事務委託費は、町内会会計に明記するように変更されて、公正な運営が進んできたものと考えていました。

しかしながら、ある学区総代会が役員手当と活動手当を新設したのですが、所属町内会の会員には何も相談なく、総代会の会議で勝手に決め、その原資を各町内会に求めている話や神社への支出など不適切な支出など、問題点がたくさん出てきました。

そこで、岡崎市において公正な町内会運営が広がるよう、ご努力いただけるよう要望します。

記

1. 町内会の公正で民主的な運営を促すため条例の制定を目指してください。
2. 事務委託費の契約を総代連絡協議会に一括で行うのではなく、それぞれの町内会に直接契約してください。
3. 消防団員には実際に町内会が要請した行事へ参加された消防団員個人への謝礼以外受け取らないよう指導してください。
4. 信教の自由が保障されるよう、町民や町内会からの神社等宗教団体への支出を行わないよう指導してください。

*なお全国市民オンブズマン連絡会（市民オンブズ的「自治会学」のススメ）等の資料をお渡ししますので、参照ください。

市長に渡した資料（市民オンブズ的「自治会学」のススメ等）は HP「資料」に掲載しました。

名古屋市教育委員会の金銭授受問題

◆《名古屋市教委の金品授受問題、ヒアリング対象を拡大 名簿を見た管理主事にも》2024年3月7日 21時23分（3月7日 21時23分更新） 中日新聞 愛知

名古屋市教委が長年、教員団体から校長などの推薦名簿とともに金品を受け取っていた問題で、市は7日、第三者による調査検証チームの3回目会合を市役所で開いた。

2024年度の校長らの教員人事について、名簿を見た教員出身の管理主事にもヒアリングの対象を広げ、人事が適正に行われているかどうかを調査する。

24年度の教員人事については、金品受領に関わった教職員課長や首席管理主事を担当から外し、教員出身以外の行政職員を含めて作業を進めている。作業メンバーには、同課長らの部下である約10人の管理主事も入っているが、検証チームは名簿を見ていることを問題視した。歴代の同課長ら関係者へのヒアリングは、来週にも始める。

会合後に報道陣の取材に応じた座長の寺脇研・京都芸術大客員教授は「長いこと、教育行政に携わった立場からすると、名簿をもらうこと自体あり得ない」と述べた。

岡崎市教育委員会に確認のため質問状を送付

令和6年3月9日

岡崎市教育委員会事務局 様

岡崎市竜美中2-1-8 天野法律事務所内
市民オンブズ岡崎 代表 渡邊研治

質問状

名古屋市教育委員会事務局が市内全16区の校長会など80以上の教員の団体から毎年、1団体ごとに3万円前後の現金などを受け取っていたことが関係者への取材で分かった。各団体は次年度の市立小中学校の校長に推薦する教員の名簿とともに金品を納めていたと中日新聞に2月11日以降連日報道されていることは承知されていると思います。

さて、岡崎市教育委員会事務局において、名古屋市教育委員会事務局であったような、市内校長会その他の教育団体からの推薦名簿の受領があったか否か、あった場合はどのような団体かお答えください。その折に金品などの受領があったか否かも併せてお答えください。

できましたら、3月末までの回答をお願いします。

市民オンブズ岡崎 2024 年度総会及び 例会のお知らせ

今回は 4 月 2 日（火）

18 時 30 分から 19 時まで総会を行い、
19 時から例会にしたいと思います。

りぶら 1F 102B 会議室です。

* 会場が図書館側からの入場となる 102B 会議室に変わっていますので間違えなく。

総会では

2023 年度会計決算報告、総括、2024 年度役員人事承認、活動方針、予算案を審議します。

4 月例会では

いろいろな情報を共有したいと思います。

会議室での注意

コロナ・インフルエンザ感染防止のため、

- ① 熱がある方は参加をご遠慮ください。開館入り口に検温機があります。
- ② なるべくマスクの着用をお願いします。
- ③ 会議室外に消毒液が用意してあると思いますので、消毒をお願いします。

また、振込用紙を同封しますので、賛同いただける方は 2024 年度会費およびカンパをよろしくをお願いします。